

teux voulait brouiller, disperser, détruire la conférence, fouler aux pieds le grain en germe, éteindre le foyer de l'amitié, de la charité et de l'union des étudiants catholiques ; et le tout, parce que M. Le Prévost avait émis l'idée d'étendre le cercle d'action de la Conférence de saint Vincent de Paul, en essayant d'en établir une semblable d'abord à Saint-Sulpice, et puis ailleurs, s'il était possible.

« Cette proposition souleva une tempête si violente qu'au lieu de faire semblant de dormir, comme c'était sa coutume en pareille occasion, M. Bailly, qui présidait, se hâta de renvoyer la discussion à huitaine et de lever la séance ; mais Frédéric Ozanam n'avait rien dit, et déjà ce silence mettait en suspicion le groupe des étudiants de la rue Madame, pensionnaires de M. Bailly, et ceux de la rue de Tournon et de la rue de Buci surtout étaient en ébullition ; j'en faisais partie, et lorsque M. Paul de Laperrière nous lisait le discours qu'il préparait contre M. Le Prévost, je ne trouvais pas que ce discours fût assez foudroyant.

Vint enfin le jour du grand combat. Avant l'heure, la conférence était au complet, et dans le petit salon de la rue de l'Estrepade, plus animé que jamais, un jeune champion de la rue de Buci se distinguait entre tous par sa pétulance.

M. Le Prévost en fut inquiet, et ce ne fut pas sans peine qu'il parvint à le faire taire et à le rendre doux comme un mouton.

Mon bon ami, lui dit-il, apaisez-vous, je vous en prie : vous croyez combattre ma proposition : eh bien, vous vous trompez. Ce n'est pas moi qui ai songé à dédoubler la conférence, c'est la sœur Rosalie ; elle y tient absolument, et vous ne pouvez pas contester sa compétence.

Au nom de la sœur Rosalie, le jeune discoureur, complètement désarçonné, n'eut plus qu'à se laisser asseoir sur le dernier rang de chaises, à côté de M. Le Prévost, qui pourtant n'avait plus besoin de le contenir.

La séance s'ouvrit : M. Paul de Laperrière lut son discours ; Frédéric Ozanam lui répondit, et sans paraître le contredire, finit par conclure en faveur de la proposition de M. Le Prévost : et le bon M. Bailly n'eut qu'à la mettre aux voix, et un œil à ouvrir pour la voir adoptée.

Evidemment, l'inspiration de la sœur Rosalie avait été communiquée au groupe Bailly, Ozanam et Cie. Quant à M. Le